

Con Asoagropalma se concreta proyecto



Desde el año 1998, Promotora Hacienda Las Flores S.A. adelanta la ejecución de un proyecto agroindustrial de palma de aceite en el Distrito de Riego y Drenajes de Marialabaja, bajo el modelo de *Alianzas Estratégicas*, el cual hoy día se ha convertido en una verdadera alternativa productiva y sostenible para los agricultores de la zona. Hasta la fecha, se ha logrado la siembra de 3.500 hectáreas con 460 agricultores, agremiados en seis asociaciones, con la Promotora como socio integrador.

El proyecto integral contempla la siembra de 5.000 hectáreas de palma de aceite y el montaje de una planta extractora para el procesamiento del fruto. El montaje de la planta se condicionó al avance en las metas de siembra. Hoy, las 3.500 hectáreas sembradas (que en el 2005 generaron 25.000 toneladas de fruta y que en el 2006 produjeron alrededor de 40.000 toneladas) justifican técnica y financieramente dicho montaje.

El proyecto agroindustrial de Marialabaja fue concebido desde sus inicios con un alto contenido social, buscando no solo el incremento del nivel de ingresos de

los agricultores asociados, sino también el mejoramiento progresivo e integral de su calidad de vida. En este proceso se considera de vital importancia que los agricultores puedan participar, como socios, en el valor agregado que generará el componente agroindustrial del proyecto: el modelo busca vincular como accionistas a los pequeños y medianos agricultores aliados hasta en un 49% de la sociedad que administrará la planta extractora; el 51% restante se reserva al socio integrador.

Esta estrategia, además de integrar a pequeños y medianos productores a una cadena productiva con perspectiva internacional (con los consecuentes beneficios económicos y sociales que ello conlleva), permite generar un mayor sentido de pertenencia, compromiso y responsabilidad frente al proyecto y al desarrollo socioeconómico de la región.

Desde el año 2004, cuando ya estaban en producción cerca de 1.000 hectáreas, se tomaron medidas para agilizar el proceso de montaje de la planta extractora de Marialabaja, con miras a tenerla en operación a me-

cto de plan extractora de Marialabaja

EL PROYECTO INTEGRAL CONTEMPLA LA SIEMBRA DE 5.000 HECTÁREAS DE PALMA DE ACEITE Y EL MONTAJE DE UNA PLANTA EXTRACTORA PARA EL PROCESAMIENTO DEL FRUTO.

EL MONTAJE DE LA PLANTA SE CONDICIONÓ AL AVANCE EN LAS METAS DE SIEMBRA. HOY, LAS 3.500 HECTÁREAS SEMBRADAS JUSTIFICAN TÉCNICA Y FINANCIERAMENTE DICHO MONTAJE.

diados el año 2005. Concientes de las altas inversiones que requería la planta y la limitación de recursos de los pequeños productores, una de las primeras acciones fue solicitar al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural, a Finagro y al Banco Agrario de Colombia, cuáles eran las posibles líneas de financiación que se podían utilizar para facilitar la entrada de los agricultores como socios de la planta. En ese momento, se informó que no había ninguna línea de crédito que pudieran utilizar para ese fin.

Por ello, en el Congreso de Fedepalma realizado en Cartagena ese mismo año, acompañados de un grupo de agricultores, se le planteó al presidente Álvaro Uribe Vélez la necesidad de una línea de financiación para que los pequeños productores pudieran ser socios de la planta extractora. El Presidente dio instrucciones al Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural y a Finagro para que atendieran el caso. En el 2005, una comisión de cinco funcionarios de la Promotora se desplazó a Bogotá a presentar el proyecto ante Finagro y buscar la mejor alternativa de financiación para los agricultores.

Sin embargo, durante ese año, pese a las gestiones realizadas, no fue posible concretar la financiación para los palmicultores. Por eso, en un consejo comunal realizado en el municipio de Arjona en octubre de 2006, se volvió a plantear al Presidente el tema de la financiación de los agricultores, encontrando esta vez mayor eco y respaldo de los nuevos directivos tanto del Banco Agrario como de Finagro. Esta última entidad, atendiendo las directrices del gobierno na-

cional ha expedido recientes resoluciones en las que reglamenta la línea de crédito para Capitalización de Empresas y establece las condiciones de la línea Agro Ingreso Seguro (AIS). Una línea a la que se espera tener acceso por parte de los palmicultores y que dará un impulso importante al sector.

Con las directrices recibidas tanto de Finagro como del Banco Agrario a la luz de las nuevas resoluciones, el 29 de diciembre de 2006 se creó la As-

ociación Agroindustrial de Palmicultores de Marialabaja (Asoagropalma), asociación que aglutina a los productores que manifestaron su voluntad de ser socios de la planta extractora y que será la entidad sujeto del crédito para obtener los recursos del sector financiero. Esto permitirá a los palmicultores que se conviertan en socios de la planta extractora, recibiendo estos créditos con los beneficios del Incentivo a la Capitalización Rural (ICR) para los pequeños productores y aval del Fondo Agropecuario de Garantías (FAG).

Ya se hizo el trámite de registro de esta Asociación ante la Cámara de Comercio de Cartagena y se formuló el proyecto que se radicará ante el Banco Agrario. La expectativa es obtener esta financiación a más tardar en el mes de febrero de 2007 e iniciar las operaciones de la planta en este mismo mes. 

